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Report plenaria CdMRR 1 
Municipio 1 - Presenza, Sala Consiliare  
(via Marconi 2, primo piano) 
 

11.04.2022 

 
 
Presenti 
Ha presieduto il Presidente Mattia Abdu Ismahil assistito dal Segretario 
verbalizzante sig.ra Samantha Italia. 
All’appello dei 34 Consiglieri assegnati, sono risultati presenti i seguenti  
Consiglieri: 
 
Alessandro 
Anita 
Beatrice  
Carlo  
Costanza  
Diego  
Edoardo  
Edoardo  
Elena  
Elide  
Ettore  
Filippo  
Francesco  
Ginevra  
Giorgia 
Giulia  
Giulia 
Jasmine  
Lattuada 
Leonardo  
Lorenzo 
Lucrezia  
Matilde  
Matteo 
Nicolò  
Nicolò  
Sofia  
Sofia  
Tito 
Tommaso 
Valentina 
Victoria  
Viola  
Viola  
Virginia  
 



 
 

 

Partecipano inoltre gli assessori del Municipio 1 Francesca Ulivi, Lorenzo 
Pacini, il Presidente del Consiglio del Municipio 1 Lorenzo Sitia, la 
Presidente della Comm. Educazione Municipio 1 Barbara Melloni, per 
Fondazione Aquilone Tania Ballarino e Sara Dono. Sono presenti le 
insegnanti referenti del progetto presso le scuole. 
Sono altresì presenti l’Ufficio Garante dei diritti per l’infanzia e 
l’adolescenza del Comune di Milano dott.ssa Manuela Dall’Occo, per il 
Vice Sindaco il dott. Simone Storti, per ABCittà Ulderico Maggi. 
 
ORDINE DEL GIORNO 
1. Presentazione progetto Pace – approvazione adesione attività 
progetto; 
2. Attività Commissioni (Ambiente-Gioco): sviluppo progettualità area 
ambiente; 
3. Restituzione in plenaria del risultato del lavoro svolto nelle due 
commissioni; 
4. Varie. 
 
Punto 1 
Ballarino, saluta i presenti e ricorda brevemente quanto svolto nella 
scorsa seduta. 
Introduce il tema della Pace e propone di leggere insieme “l’ODG: 
Misure urgenti a favore della Comunità ucraina Milanese e per 
l’accoglienza dei profughi ucraini” approvato dal Consiglio Comunale il 
7/3/2022. 
Chiede di scrivere sul foglietto colorato, che è stato distribuito, una 
parola, un pensiero, un’esperienza che la lettura del documento 
suggerisce. 
Jasmine e Lorenzo della scuola Madre Cabrini leggono il documento. 
Si lascia del tempo per poter far esprimere e scrivere i 
pensieri/sensazioni ai partecipanti. 
Ballarino chiede ai consiglieri di attaccare sul cartellone i loro foglietti e 
di condividerne il contenuto con i colleghi. 
Sono emersi svariati pensieri che nascono, spesso, da un’esperienza 
personale: alcuni hanno ospitato famiglie ucraine o si sono resi 
disponibili; alcuni hanno partecipato a campagne di raccolta di beni 
primari . 
I consiglieri e le consigliere hanno dimostrato molta sensibilità nel 
comprendere il bisogno di sostenere con la pratica la cittadinanza 
ucraina attraverso aiuti umanitari concreti ma anche attraverso segni di 
pace e di solidarietà. 
C’è chi pensa che il miglior modo per aiutare la popolazione ucraina sia 
quello di combattere, aiutando militarmente i soldati che stanno 
resistendo. Molti dichiarano di sentirsi destabilizzati e spaventati da 
tutto quello che sta accadendo. 
Ballarino: i biglietti colorati formano nel cartellone una sorte di bandiera 
della Pace. Si propone di visionare un ulteriore strumento, già inserito nel 
padlet del Municipio 1, il “Padlet della Pace”. Tale strumento potrà 
essere condiviso con tutta la Città: si potranno, per esempio, inserire 
delle immagini, descrivere le proprie esperienze o formulare dei testi.  



 
 

 

LINK PADLET della PACE: 
https://consigliami.padlet.org/ConsigliaMI/a9i16ch1iqc08z2v 
 
Cartellone della Pace: 

 
 
 
 
Punto 2 
I consiglieri e le consigliere si dividono nelle due commissioni, (Ambiente 
e Gioco) che lavoreranno per l’organizzazione della giornata del gioco  
prevista per il giorno 27/5/2022. 

 
 



 
 

 

Commissione ambiente 
Vengono individuati e mostrati sulla mappa i luoghi dove si svolgeranno 
le attività: 

• Primaria Porta Agnesi, Giardino Oriana Fallaci 
• Primaria Diaz, Giardino Giovanni Paolo II (Parco delle Basiliche) 
• Primaria Diaz De Marchi, Piazza Gorani (Torre Gorani) 
• IC Cavalieri, Piazza Sant’Agostino – questa attività verrà svolta il 

29/5/2022 
• Istituto Madre Cabrini, Giardini Bazlen – Foà 
• Istituto Orsoline, Giardino segreto di via Terraggio 

Il Presidente spiega le motivazioni che hanno portato alla scelta relativa 
agli spazi. 
Ballarino precisa che per piazza Sant’Agostino lo svolgimento delle 
attività previste (Coloriamo piazza Sant’Agostino) avverrà il 29 maggio 
2022, mentre le attività per le altre scuole verranno effettuate il giorno 
27/5/2022, come già previsto. 
Il Presidente informa che per piazza Sant’Agostino è stata scelta la 
giornata del 29/5 perché sarebbe stato rischioso applicare la vernice il 
giorno prima del mercato. 
Diego (IC Cavalieri) informa che la classe proporrà come attività di 
animazione uno spettacolo teatrale. 
Nel confronto emerge che già alcuni genitori si sono offerti volontari per 
aiutare i ragazzi nelle attività di pulizia e cura degli spazi. Sarà possibile, 
inoltre,  coinvolgere altre classi e scuole presenti negli istituti, dandone 
una comunicazione alle direzioni scolastiche. Alcuni propongono di 
coinvolgere anche delle associazioni con cui hanno già collaborato in 
altre progettazioni. 
I consiglieri si confrontano sullo stato dei luoghi scelti. Alcuni vorrebbero 
venissero installati più cestini ed anche più panchine. 
In molti chiedono oltre alla pulizia, la sostituzione degli alberi morti e 
anche nuove piantumazioni di alberi in zone prive di verde in modo da 
rendere più “rigoglioso” il territorio. 
In merito alla piantumazione degli alberi, il Presidente spiega come 
avviene il controllo e la manutenzione del verde da parte del Comune di 
Milano e ricorda che il Comune ha recentemente aderito al progetto 
“Custodiscimi”, grazie al quale sono state distribuite delle piantine alla 
cittadinanza.  
Le rappresentanti dell’istituto Orsoline ricordano che, oltre all’attività 
scelta di pulizia, avevano anche proposto di lavorare sulla mappatura dei 
muri da valorizzare dipingendoli per recuperare delle aree soggette a 
degrado. 
Ballarino ricorda le motivazioni per cui al momento, non è possibile 
immaginare l’implementazione progettuale proposta.  
Il Presidente concorda con quanto spiegato: il progetto ha bisogno di 
molto tempo per essere attuato e, al momento, non sussistono le 
condizioni. Viene richiesto comunque di valorizzare quanto svolto fino 
ad  ora nel Padlet in modo da poterne lasciare traccia. 
Ballarino ricorda che nel padlet è presente la colonna segnalazioni e 
chiede ai ragazzi e alle ragazze di inserire tutto quanto emerso nella 
discussione sullo stato dei luoghi scelti e non solo. 



 
 

 

Per quanto riguarda i soggetti da coinvolgere nella giornata del 27/5, 
suggerisce di chiedere alle associazioni genitori delle scuole. 
Il Presidente informa che in alcune delle aree scelte vi sono moltissime 
realtà associative, molto attive sul territorio, da poter coinvolgere. 
I ragazzi e le ragazze concordano che più persone verranno coinvolte 
più il risultato sarà positivo e in questa maniera verranno incentivate 
anche altre persone ad una partecipazione più attiva. 
Commissione Gioco 
Viene letto il volantino su “il diritto del gioco” e “la Cittadinanza attiva” 

 
 
I consiglieri e le consigliere vengono invitati a creare dei giochi sui temi 
proposti (diritto al gioco e cittadinanza attiva).  
Vengono formati dei sottogruppi e viene suggerito di lavorare sui 
seguenti aspetti: 
1. Trovare l’obiettivo del gioco; 
2. Capire chi sono i destinatari del gioco; 
3. Individuare le regole; 
4. Trovare i materiali/strumenti 
5. Capire la tempistica 
I gruppi lavorano autonomamente e, concluso il loro progetto, viene 
nominato un capo gruppo. 
 



 
 

 

 
 

 
 
Punto 3 
Restituzione in plenaria del risultato del lavoro svolto nelle due 
commissioni 
I capi gruppo della commissione gioco (Ginevra, Francesco, Filippo, 
Valentina e Lorenzo) relazionano su quanto svolto nella loro commissione 
e spiegano i giochi creati: 
 
1. Caccia alla Pace: L’obiettivo principale è sensibilizzare sul tema della 
Pace; il gioco è destinato ai bambini dagli 8 ai 10 anni; si propone di 
nascondere delle parole significative sul tema Pace in una sorta di 
labirinto a forma di albero. 
 



 
 

 

2. Coltivare i Sogni: L’obiettivo è insegnare a coltivare delle piantine; i 
destinatari sono i bambini da 4 a 10 anni; sono necessari dei contenitori, 
meglio se trasparenti, dell’ovatta e semi vari; l’idea è quella di 
controllare la crescita della piantina e, una volta cresciuta abbastanza, la 
si può piantare in un vaso. 
 
3. Labirinto: i destinatari sono i bambini da 8 a 10 anni, scopo del gioco 
è trovare delle parole nascoste in un labirinto a forma di albero, trovare 
il codice segreto e aprire il baule con i premi. 
 
4. Il Basket della raccolta differenziata: ha come obiettivo l’imparare a 
fare la raccolta differenziata, il gioco è destinato ai bambini dai 6 ai 12 
anni; in una sorta di campo da basket bisogna pescare un oggetto, 
riconoscerne il materiale e cercare di “imbucarlo” nel cestino corretto. 
 
5. Bagnino: ha come obiettivo la riscoperta del movimento dopo il 
periodo di pandemia che ha impedito a molti di fare sport e attività 
fisica; i destinatari sono persone di tutte le età; i partecipanti sono tre: 
un bagnino, uno squalo ed una persona da salvare. La persona si 
posiziona lungo un tracciato e il bagnino lo deve salvare prima 
dell’arrivo dello squalo. 
Viola invece relazione su quanto svolto nella commissione ambiente in 
relazione alle aree individuate. 
 
Ballarino informa prima del termine della seduta che il 19 maggio 2022 
si svolgerà il forum dei CDRR e CDMRR di tutta Italia, chiede ai 
consiglieri e alle consigliere di cominciare a pensare alle candidature 
per sorteggiare il rappresentante per il CDM1RR. 
Viene ricordato che la prossima seduta del CDM1RR sarà il 9 maggio 
2022. 
 

Info  
Samantha Italia e Sara Dono 
 


